



みんなのえがお

あいさつ1番！ えがお1番！ 元気1番！

川上小学校 学校だより 第5号

2025年6月11日

文責：校長 村山輝美



佐賀市教育の日・フリー参観デー

川上小ホームページのQRコードです

授業参観では、保護者368名、校区内の方33名、校区外の方21名、合計422名の皆さんに来校いただきました。ありがとうございました。子どもたちも、学校での頑張りを見てもらい、少し緊張しながらも嬉しそうにしていました。

すべての学級で道徳の授業を行いました。道徳の学習では、自己の生き方を考え、主体的な判断の下に行動し、自立した人間として他者と共によりよく生きるための基盤となる道徳性を養うことを目的としています。具体的には、道徳的な判断力、道徳的心情、道徳的実践意欲と態度の育成を通じて、より豊かな人間関係を築き、社会に貢献できる人を育てるこことを目指しています。各学年の発達段階に応じて、価値の押しつけにならない、子どもたち自身がみんなで多様な視点から話し合い、語り合える授業に取り組んでいます。参観された道徳の学習の内容についてご家庭でも話題にしていただくと子どもたちの学習の振り返りになると思います。

全校人権集会

3時間目は、全校人権集会を行いました。いじめ〇実行委員の子どもたちが会を進めてくれました。人権とは、みんなが生まれたときからもっている、自分らしく、しあわせに生きるために大切な権利のことです。川上小学校で人権が守られているか、クイズを出しながら確認をしました。そして、みんなの人権をみんなが守るために、4つの提案を行いました。①「さん」をつけてよぶ。自分が言われてうれしい言葉をつかう。②いやなときは、いやだとはっきり言う。③困っている人がいたら助ける。④自分の物 友達の物 学校の物を大切につかう。どれも、とても大切なことです。実行委員の子どもたちが考えてくれたことを実行できるよう、応援していきたいと思います。

《いじめ〇実行委員の紹介》

- 2年 山田ひなたさん 3年 石橋ののかさん 小川えなさん
5年 池田ひいろさん 石橋かんなさん 山田あきとさん
6年 辻あつしさん 福岡ゆうとさん 村田あさひさん
高園りゅうせいさん 寺崎きらさん 田代あんじゅさん



教育講演会「こどももおとなも、安心・自信・自由に暮らすために」

人権集会の後は、PTA主催の教育講演会でした。一般社団法人さが子どもにやさしいまちづくりセンターの田原さん、天田さんに、子どもたちが提案してくれた人権の学びをさらに深める講演をしていただきました。子どもたちには、具体的に役割演技を交えながら困ったことや嫌なことに「NO」と言える方法を教えて下さいました。私たち大人は、子どもたちの「安心・自信・自由」を守ることができているのか、改めて振り返る機会となりました。最後に、思春期の子どもたちは心がジェットコースターのように揺れ動く、そんなときの心の応急手当を紹介されました。「応援するよ」「一緒に考えよう」「信じるよ」「ありがとう」「話を聞くよ」こんな言葉かけが、安心・自信につながります。毎日子どもたちに向かっていると、簡単そうで、難しい…わかっているようで、使えていない言葉なのかもしれません。

水難避難訓練 ご協力ありがとうございました

たくさんの方々にご協力いただき、子どもたちの学習活動が充実しています。

いつもありがとうございます



クリーン大作戦

5月30日、環境委員会を中心に、第1回目のクリーン大作戦を行いました。まずは、体育館に集まって、環境ISOキックオフ宣言。「水のむだをなくそう」「電気のむだをなくそう」「ごみをへらそう」「物を大切につかおう」の4つの合い言葉を全校で確認しました。その後、ごみの分別について説明を聞き、1, 2年生は学校の敷地内を、3年生以上は縦割り班に分かれて、町内の清掃活動を行いました。川上自治会女性部の方々が応援に来て下さり、楽しく活動することができました。

まちづくり協議会より花苗を400本いただきました

マリーゴールドとニチニチソウの苗です。各クラスで、1人1ポット、花壇に植えました。いのちあるものを大切に育てて、愛することは心を豊かにしてくれます。きれいな花のあふれる学校でありたいと思います。



家庭科ボランティア（裁縫）



5年生の家庭科で、「ソーイング　はじめの一歩」という学習が始まりました。まずは、手縫いの練習です。玉どめや玉結び、波縫いの練習にたくさんのボランティアの方に来ていただき、個別に指導をして下さいました。自分の指をちくちく刺しながらも集中して練習に取り組んでいました。針と糸で、ボタンを付けたりゼッケンを付けたり…自分でできるようになるといいですね。これぞ、生きる力！です。

2年生 さつまいもの苗を植えました

JJA青年部の方々に苗の植え方を教えてもらいました。直前まで雨が降っていたのですが、子どもたちが外に出ると、青空が見えてきました。たくさん収穫できるといいな。



3年生 みかん選果場の見学

総合的な学習の一環でみかん選果場を見学しました。今は、プラムとハウスみかんの出荷作業が行われており、子どもたちも興味津々でした。

